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Ça commence par une rencontre 
 

Par Mgr Albert LeGatt, archevêque de Saint-Boniface 

 

Le 6 mai, j’ai fêté mes 70 ans. J’avoue que ça me fait bien plaisir que les gens me disent 

que je n’en ai pas l’air! C’est sans doute à cause des gènes hérités de mon père, qui s’est 

rendu à 99 ans. Et voilà que je suis assuré de cinq ans de plus de ministère. Car dans 

ma 75e année je vais devoir écrire une lettre au pape, et à la Congrégation des évêques, 

offrant ma démission. Après, on verra. Je remets ça à l’Esprit-Saint, au Saint-Père et à la 

Congrégation des évêques. Cela dit, j’aimerais vous faire part d’une de mes priorités pour 

les cinq prochaines années en ce qui concerne la croissance de la foi et la vie en Église 

chez nous. 

 

Toute croissance de la foi commence par une rencontre avec le Seigneur, et l’écoute de 

sa voix. C’est pourquoi j’encourage fortement l’expérience des Maisonnées de foi, ces 

groups de cinq à huit personnes qui se rencontrent régulièrement pour partager la Parole 

de Dieu, et écouter la voix du Seigneur vivant qui leur parlent aujourd’hui dans les pages 

des Évangiles à propos de leur vie de chaque jour. 

 

Le cadre est très simple, mais la rencontre du Seigneur est puissante. De fait, les prêtres 

du diocèse ont vécu l’expérience des Maisonnées lors de leur semaine de retraite. Ils en 

ont été bien enrichis, me disent-ils. Enrichis d’abord par cette forme d’intimité avec le 

Seigneur, et ensuite par la connaissance des uns les autres grâce au partage de ce qui 

se passe dans le plus profond de leurs cœurs. 

 

Et tant mieux! Développer davantage une relation personnelle avec le Seigneur est 

essentiel à la foi. Ça a toujours été le cas. Or en 2023, en Amérique du Nord, la foi est 

vue comme étant un choix parmi tant d’autres. Et un choix individuel. C’est largement 

vrai, mais il est aussi vrai qu’on vit notre foi avec d’autres. Notre relation personnelle avec 



le Seigneur s’approfondit avec les autres : en Maisonnées, en recevant les sacrements 

en Église, et encore en travaillant ensemble pour rendre le monde plus juste. 

 

Mon espoir, donc, est que cette nouvelle manière de rencontrer le Seigneur va se 

répandre comme une vague. Et que par conséquent, toutes les paroisses seront 

dynamisées par la rencontre du Seigneur. Ainsi, toutes les activités et projets paroissiaux 

comme la catéchèse, les groupes de jeunesse, les liturgies belles et priantes, l’attention 

qu’on porte aux vieillards, la meilleure compréhension des Autochtones et la 

réconciliation avec eux, seront encouragées et vécues par tous les fidèles, et ce avec 

l’appui et le leadership de Conseils pastoraux de paroisse renouvelés, et de pasteurs 

inspirés et inspirants. 

 

De ma priorité d’assurer qu’il y ait des pasteurs dans chaque paroisse, j’en dirai plus une 

prochaine fois. Mais pour le moment, il suffit de rappeler que chez les prêtres, comme 

pour tous les fidèles, tout commence par la rencontre du Seigneur. Et l’écoute de sa voix. 

 

À suivre… 

 

 


